


環境にやさしい大豆油インキと古紙パルプ

配合率70％の再生紙を使用しています。

【市町村職員研修運営委員会の委員紹介】

契約事務研修を受講して契約事務研修を受講して

一般職員研修Ⅰを受講して一般職員研修Ⅰを受講して

条例・規則作成研修を受講して条例・規則作成研修を受講して

　研修運営委員会は、研修カリキュラム等を

研修所と一緒に検討する委員会です。市町村、

関係団体の職員の中から１０名の方に委嘱し

ています。
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（敬称略）

　　　　　　　　　　　　　契約事務研修は、今回の受
　　　　　　　　　　　　講で２度目になりますが、江
　　　　　　　　　　　　原先生の実例を交えた講義に
　　　　　　　　　　　　より新しい知識を得ることが
　　　　　　　　　　　　できました。
　　　　　　　　　　　　　一部事務組合の場合、市町
　　　　　　　　　　　　村とは違い契約の件数も少な
　　　　　　　　　　　　く、また、毎年度ほぼ同じ契
約が多く、ＯＪＴで学べる機会はほとんどありません。
そのような中でこの研修に参加し、江原先生の実例を交
えた講義を受講し、他の研修生との交わりの中で色々な
情報交換ができたことは、大変有意義であり、大変参考
になりました。

　以前の研修でいただいたテキストは、業務を遂行して
いく上で疑問に思った点等を解決するのに、たびたび役
に立ちました。今回の研修でいただいたテキストも判例
や判例の解説などが詳しく書かれており、これからたび
たび活用することと思います。
　また、自治法の規定により契約担当者個人が賠償責任
を負うことがあるというお話を聞き、契約担当者という
立場の重要性を改めて実感するとともに、責任の重さを
痛感し、より一層公平な事務を心掛けなければいけない
と思いました。
　最後になりましたが、休み時間の度に、質問に対し丁
寧に答えてくださった江原先生には大変感謝しておりま
す。ありがとうございました。

　　　　　　　　　　　　　法令担当へ異動。規則改正の審査や、条
　　　　　　　　　　　　例制定の相談業務が、すぐに舞い込んでき
　　　　　　　　　　　　ます。ベテラン係員に教わりながらどうに
　　　　　　　　　　　　か審査していると、「、」の打ち方にも決ま
　　　　　　　　　　　　りがあったり、「削る」と「削除」は使い
　　　　　　　　　　　　分けが決まっていたり、なんだか面倒なこ
　　　　　　　　　　　　とばかりです。年度初めの恒例らしい、税
　　　　　　　　　　　　条例の改正審査も始まり、「一部改正条例
の一部改正？」で、ついて行くのが大変です。
　そんな中、条例・規則作成研修の案内が来て、すがるような思いで
受講しました。
　結果は、参加して本当に良かったです。立法政策、技術は、なぜ、
一見面倒なことをするのか。これがわかっただけでも、今後、原課の
方とのやりとりの際に、納得していただける説明ができそうです。
　「法令担当１年目」の方、法令担当でなくても、「条例改正は、前例
を参考にしながら進めてきたけど、基本的なところをしっかり身につ
けたい」という方にはオススメの研修です！

　今回の研修では、普段なかなか経験することのできな
い問題に触れることができました。私たち公務員は、地
方自治法や地方公務員法など様々な法律に従い、業務に
従事しているため、問題等を解決する際に法律を基礎と
しなければなりません。しかし、日常業務の中で問題を
解決するに当たり、事例集や判例集などのような参考書
に頼りがちになってしまい、自分で物事を判断すること
が少なくなっておりました。そのため、事例集や判例集
など、法律を基本としつつも、地域や状況にあった見方
や考え方を自分で見つけていく力を養っていくことが大
切だと思いました。
　ほとんどの科目で実施したグループ討議では、各分野
に精通している市町村職員の方々と意見を交わしながら
課題に取り組むことによって、個人的な考え方だけでは

なく、広い視野で物事を解決
しようと協力することができ
ました。また、研修で市町村
職員の方々と交流することが
できたことは、私にとって大
きな財産となりました。
　研修を終え、目まぐるしく
変化していく社会情勢の中で、
公務員として問題を解決する
ために様々な角度から問題に取り組み、住民のニーズに
応えることができるようにしていくことが必要であると
学びました。また、それを実践できるように今後業務に
取り組んでいきたいと思います。
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